
老黄是在到了苏州奥体中心之后，才知道外场的那块足球场被“封”了的。

作为一名业余长跑爱好者，老黄跟几个朋友经常会到奥体中心夜跑，因为在外场
足球场有标准的400米跑道。 “一来容易计数，知道自己跑了多少圈；二来那里的塑胶
跑道不错，跑步的时候不会伤到膝盖和脚踝，再加上离家也不远，很适合我们。 ”
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“烤”验来了，不只是球员

7月14日的晚上，老黄跟往常一样去了奥体
中心，却被外场“拒之”在了门外，后来他也在微
信群里看到了朋友之前发的信息：“说是这里要
踢中超比赛，要封闭差不多一个月的样子，但是
以前足球比赛都是在奥体中心里面，这次怎么
会放到外面了啊？”

苏州奥体外场地表超40℃

跟老黄一样有点“蒙”的，应该还有已经或
者即将到达苏州赛区备战的中超教练和球员，
毕竟前五轮比赛中，在只有苏州体育中心、昆山
体育中心和江阴体育场三块场地的情况下，比
赛却安排得井井有条。这一次虽然用奥体中心
替换了苏州体育中心，但是增加了一个奥体中
心外场，只是这个场地的比赛却被放在了16点30
分这个近乎全天最热的时段开踢，让人着实有
些无语。
7月15日下午，趁着到赛区报到的机会，记者

实地探访了苏州奥体中心外场。对于这块场地，
此前入选过里皮国家队的球员应该比较熟悉，

当时国足在备战与印度队的比赛时，日常训练
都是在奥体外场。今年的5月28日，也就是国足
迎战40强赛下半程首个对手关岛队之前的晚
上，中国足协主席陈戌源曾经在这块场地上踢
了一场“热身赛”，并且在比赛中打进了一粒点
球，为国足随后的7比0大胜开了一个好头。当
时，老黄也在跑道上驻足看了一会儿比赛，不过
因为对国内足球不太关注，他并不知道场上踢
球的那些人当中都有谁：“去年苏宁（江苏队）在
奥体中心夺冠的时候，我们就在旁边跑步，但是
我确实不怎么看国内的足球。当然了，有比赛总

归会很热闹的，可是怎么也不会想到，中超会跟
我们这些人有什么关系。”

同样觉得这块场地不应该跟自己有关系的
中超球员，接下来要面对的第一个“敌人”，就是
难以抵挡的高温。7月15日下午2点钟左右，记者
到达了苏州奥体中心外场，根据当地的即时天
气预报，奥体中心附近的气温为36摄氏度，由于
球场四周都是不吸热的水泥或者柏油路面，地
表温度肯定超过了40摄氏度，而且相比直接晒

到身上的阳光，地面反射的热浪更让人难受，甚
至连视线都会受到一些影响。在球场边站了不
到3分钟，虽然记者穿的是速干材质的T恤衫，但
前胸和后背的衣服还是全都湿透了，感觉连呼
吸的空气都是热的，所以也很难想象，对需要全
场奔跑和对抗的球员来讲，在日均最高气温都
在35摄氏度左右的情况下，要经受一番怎样的
“烤”验。

后勤保障工作被提更高要求

按照赛程，7月19日下午，奥体中心外场就
将迎来启用之后的第一场比赛，由北京国安对
阵天津津门虎队。到7月15日下午，奥体中心外
场的两边底线和主席台对面边线的广告牌已经
全部安装完毕并且通电，电子大屏幕也可以投
入使用。主席台后面被圈出来的一块区域里，负
责转播的工作人员也在抓紧时间调试设备，通
过已经就位的转播车，进行比赛信号的制作和
输送。

由于奥体中心外场只有一个不算很大的主

席台，其他三面都没有看台，届时将不会允许球
迷入场观看比赛，而且从记者的现场体验来看，
在没有任何遮拦的情况下，下午最热的时候进
场观看比赛并且一坐就是两个多小时，无论对
身体还是精力，都将是极大的考验，没有做好足
够准备的话，还是不要轻易“挑战”自己为妙。至
于主队和客队的球员休息室，应该是就近安排
在了主席台下面，原本有人提议，将休息室放在
一“河”之隔的奥体中心，但是考虑到毕竟还有
一段距离，而且来回也不是特别方便，最终还是
决定放在外场。至于看台，也会像去年的大连人
队青训基地球场那样，分为蓝绿两个区域，在确
保防疫安全的前提下，供球队工作人员和其他
赛事相关人员使用。

可以肯定的是，在三天一场比赛而且部分
比赛被安排在下午开球已成定局的情况下，苏
州赛区的八支中超球队将要遭遇前所未有的考
验，除了队员咬牙在场上接受“烤”验之外，对于
赛区和球队的后勤保障工作，也提出了更高的
要求，以确保参赛队员的安全和健康。
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申花有神器，液氮舱继续待命

去年夏天，多支球队曾经感受过苏
州的高温天以及密集赛程的挑战，但当
时的两轮比赛之间大多有四五天的间
隔，且比赛都被安排在晚间进行。相对
而言，今年的第一阶段剩余九轮比赛之
间只间隔两天，同时苏州赛区因球场无
法协调出现多场16点30分开打的比赛，
如此赛程堪称“史上最魔鬼”。

目前各支球队陆续抵达广州、苏
州两大赛区。据了解，球队行李中除了
训练装备、医疗物资、日用品之外，后
勤团队还准备了大量的防暑相关物
品，例如藿香正气水、口服补盐液等常
用防暑药品。另外，作为训练、比赛时
和赛后恢复时的必需品，球队对于冰
块的需求量大大增加，广州东方宾馆
和苏州太美香谷里酒店两大驻地将全
力保障各自制冰设备的正常运行。
按照计划，上海申花队将于今日

入驻苏州赛区，为了应对赛程，球队从
硬件设施到随队人员都有所准备。一

台赛季前运至赛区的液氮舱将继续投
入使用，两名从梯队征调的理疗师则
随时待命。

赛程公布后，不少球员表达了担
忧，阿德里安直言：“因为训练和恢复
都没有足够的时间进行，因此完全可
以预见，比赛开始后球员肌肉的伤病
将无法避免。”还有球员笑称要给自己
购买“中暑意外险”。因此，帮助球员进
行肌肉恢复从而将伤病风险降至最低
是每支球队医疗组未来的工作重心。
赛季前，申花教练组和医疗组就

已考虑到这一问题。据申花新闻官马
悦之前介绍：“我们之前花了非常大的
代价买了一台超低温的液氮恢复舱，
这次费了一点周折，我们把它直接运
到了苏州赛区。这也是给我们球员的
赛后康复提供了一个有利的科技保
障。”液氮舱的工作原理是通过冷冻的
方式帮助球员尽快恢复身体机能。在
比赛过程中，球员的肌肉处于紧绷状

态，低温可以对紧绷的肌肉起到放松
的作用，缓解高强度运动引起的肌肉
疼痛和肿胀，降低肌肉损伤。此外针对
肌肉出现的炎症，液氮舱也能发挥治
疗的效果。不过受条件限制，运至赛区
的液氮舱只有一台。在冰敷设施及其
他相关设备的基础上，为了满足更多
球员的恢复需求，申花从梯队征调了
两名理疗师入驻赛区，加上原有的理
疗师，共有五名工作人员届时将帮助
球员进行按摩恢复。
申花此行共带上了30名一线队球

员。正在养伤的曾诚、彭欣力随队出
征，两人将在赛区内进行康复训练。今
年刚刚加盟的年轻门将薛庆浩之前没
有前往苏州赛区，此番他作为继李帅、
马镇之后的第三门将进入赛区。租借
加盟天津津门虎的金洋洋则已离队，
小将朱越暂不回归，他正代表上海
U20全运队在大连集训，备战8月10日
开打的全运会决赛阶段比赛。

未来一个月内，在南方的盛夏中挑战三天一赛，这将成为所有中超球员职业生
涯以来独一无二的体验。在此情况下，比赛质量已非主旋律，如何防止球员出现有可
能危及生命的中暑等情况成为各支球队面临的最重要考验。

本报记者 丁梦婕

征调两名梯队理疗师协助赛后恢复———


